
一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和4年第１回定例会　№1

質問主題

（質問の区分）

①都市再生整備計画（都市構造再編集中支援事業）が都市計画審議会に事
前説明がなかったのはなぜか、法的根拠も含めて伺う。

②今回の事業においては、組織内で検討や情報の一元をせずに一部の職員
で、水面下で進めたのはなぜか伺う。

③事業の継続と市長の今後の政治姿勢について伺う。

①安藤土浦市長が当選間もない頃、市長を訪問し、「将来の合併につい
て」協議を持ちたい旨、お話があったと聞いています。市長は断ったと聞
いておりますが、その事実と理由について伺う。

②市長は、合併に対してどのように考えているのか伺う。

２．土浦市との合併につ
いて

通告
順

答弁者質問要旨通告者

１．市長の任期中の複合
交流施設用地契約の必要
性について

市長

(1)
矢口　龍人
【一問一答】

市長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和4年第１回定例会　№2

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①各小学校区の住民の意見をどう取り入れるかについて伺う。

②小学校区ごとにコミュニティ施設と避難所を確保するために、小学校施
設の利活用を優先して検討してはどうか伺う。

③市民活動の促進や施設の機能維持のためにも、利活用が始まるまでの
間、暫定利用をしていくべきではないか伺う。

①本年４月から、霞ヶ浦地区が過疎地域として指定されることとなったこ
とについての受け止めと、指定を受けたことによる財政支援について伺
う。

②今回の指定を契機として「安心して住み続けられるまち」を実現するた
めの振興策を積極的に展開していくべきではないか伺う。

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

宮嶋　謙
【一問一答】

(2)

１．千代田中学校区の小
学校利活用と地域コミュ
ニティ・避難所の確保に
ついて

２．霞ヶ浦地区の過疎地
域指定と今後の振興策に
ついて



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和4年第１回定例会　№3

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①複合交流拠点施設等整備のこれまでの経過と進捗状況について伺う。

②都市公園の整備及び現状について伺う。

①歩崎公園周辺の観光事業の取り組みについて伺う。

②古民家江口屋を含む宿泊事業等の今後の展開について伺う。

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

久松　公生
【一括方式】

(3)

２．かすみがうら市の観
光振興について

１．複合交流拠点施設整
備及び都市公園整備につ
いて



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和4年第１回定例会　№4

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①幼稚園・保育園・小中学校の園及び学級閉鎖、放課後児童クラブの状況
と対策について伺う。

②自宅療養者数の推移と対策について伺う。

③第3回目ワクチン接種の実績と今後の予定について伺う。

④中学生の接種状況と5歳から12歳までの接種計画について伺う。

⑤新型コロナウイルス感染症対策・収入減稲作農家への補助、収入減事業
者への補助について伺う。

①広域行政（土浦市との合併等）にともなう政治倫理条例の協議について
伺う。

②令和3年5月31日筑波ハウス跡地（稲吉南二丁目）土地売買合意書及び令
和3年1月7日不動産鑑定評価書の違法性について伺う。

③平成29年3月3日廃棄物処理に係わる（株）日立製作所との覚書起案書・
覚書を隠蔽した11億円債務負担行為及びその無効と責任について伺う。

④稲吉ふれあい公園周辺農地等の売買交渉の経緯について、交渉と第2候補
地の決定経過における地権者との折衝経緯について（何故市有地及び隣接
土地所有者を忌避するのか）伺う。

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

設楽　健夫
【一問一答】

(4)

１．新型コロナウイルス
感染症対策について

２．コンプライアンス/政
治倫理条例と廃棄物を隠
蔽した土地売買合意書の
違法性と責任について



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和4年第１回定例会　№5

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①霞ヶ浦中学校区の通学路の安全における懸案事項について伺う。

②西成井バイパス入り口交差点の信号機設置について伺う。

③馬場山地内小原集落入り口の変則十字路の改良について伺う。

④毘沙門堂地区通学路のクランク解消及び西成井からの歩道整備について
伺う。

⑤下稲吉中学校区と千代田中学校区の通学路の安全点検について伺う。

市長、教育長
及び担当部長

設楽　健夫
【一問一答】

(4)
３．各中学校区における
通学路の安全について



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和4年第１回定例会　№6

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①住民説明会から出された意見について、問う。

②日立製作所社宅地内の廃棄物処理について、問う。

①当市の少子化対策について、主に子育て支援に関連して問う。

②「義務教育は無償」に関わって保護者負担の解消について、問う。

①コロナ禍に伴う米価下落の直撃を受けた主食米生産者への支援につい
て、問う。

②地産地消への取組について、問う。

市長及び
担当部長

市長、教育長
及び担当部長

市長及び
担当部長

１．複合交流拠点施設を
より良いものに整備する
ことについて

佐藤　文雄
【一問一答】

(5)

３．稲作農家への支援に
ついて

２．市の少子化対策につ
いて



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和4年第１回定例会　№7

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

１．通学路の安全につい
て

大規模地震により倒壊の恐れのあるブロック塀等が見受けられます。通
学路の安全点検状況等について伺います。また、橋梁等の点検状況等につ
いて併せて伺います。

市長、教育長
及び担当部長

２．空き家対策について
放置空き家が多く見られます。隣接地の建物に木々が覆い被さり、屋根

等を破損した被害が発生しているとのことです。空き家対策の現状と今後
の取り組み等について伺います。

市長及び
担当部長

３．オンライン学習の進
捗状況について

コロナ禍で小中学校の休校等により、オンライン学習が実施されていま
す。先生方と児童・生徒、それぞれの対応等について伺います。

教育長及び
担当部長

小倉　博
【一括方式】

(6)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和4年第１回定例会　№8

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①自宅療養者への健康観察の対策強化について伺います。

②パルスオキシメーターの使用状況と、当市の新規購入について伺いま
す。

③食料、日用品の配布状況と、現在、実施している５日間の食料品支援を
７日に延長する施策について伺います。

④今後の具体的な感染対策と周知徹底について伺います。

①当市の鳥インフルエンザの感染状況と、経過について伺います。

②各農場への感染対策と、周知徹底について伺います。

③今後の定期的な検査、確認体制の取り組みについて伺います。

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

中根　光男
【一括方式】

(7)

１．新型コロナウイルス
変異株「オミクロン株」
への対応と支援策の拡充
について

２．鳥インフルエンザに
ついて



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和4年第１回定例会　№9

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①２０１５年９月、国連において持続可能な開発目標(SDGs)が採択され
た。その中身は、貧困の解決・飢餓の解決・教育などの社会目標、気候変
動・エネルギー・生物多様性など環境目標、雇用・インフラ・生産と消費
など経済目標に加え、不平等の解決・ジェンダーの平等・平和などが17の
目標として体系的に整理され、我が国や本市においても様々な実践が取り
組まれている状況である。
そんな中で、幹線道路や生活道路沿い、農地や山林が隣接する人目につき
にくい場所などにゴミのポイ捨てが目につき、不法投棄の苦情も増加して
いる。コロナ禍で、地域の環境美化のための清掃活動が実施されなかった
影響を指摘する声も寄せられている。市としてどのように捉えているか、
また、不法投棄と農地荒廃、山林管理の状況など、その関係性について伺
う。

②中間管理機構や茨城かんしょトップランナー産地拡大事業などで、耕作
放棄地や未利用農地の活用は一部広がっている。広い平坦な土地以外は耕
作放棄地のままであって、その増加を減らすために、現状に即した地目変
更などの通知による対処策が行われている。
畑が山林か雑種地、水田が原野などに変更されていると推察できる。この
ような取り組みは、一時的であり問題の解決にはつながらず先送りだけで
はないかとの指摘がある。本市として、このような指摘を踏まえ、耕作放
棄地や地目変更物件の管理を含め、山林管理や林業指導などがどのように
行われているのか伺う。

③土地等の財産管理は容易ではないと私自身も感じる時がある。管理でき
ない土地が増え、荒廃により、有害鳥獣が増加し、また、新たな問題を引
き起こす負のスパイラルに入っている。固定資産税の未相続に対する課税
状況及び納付状況について伺う。

来栖　丈治
【一括方式】

(8)
１．郷土の美しい自然環
境や生活環境を守ってい
く施策について

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和4年第１回定例会　№10

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①令和３年４月施行された「過疎地域持続的発展支援特別措置法」によ
り、本年４月から霞ヶ浦地区が過疎指定になると新聞報道があった。茨城
県内では、１１市町２３地域４４市町村中４分の１が過疎地域となる。全
国的に見て１７１８市町村中８８５市町村で５１．５％が過疎市町村とな
る。本市で霞ヶ浦地区が指定に至った経緯について伺う。

②過疎地域を生活支援や資源活用等で応援することが法律の趣旨である。
過疎地指定の霞ケ浦地区に対する行政運営など含め地域や住民に対する政
策を伺う。

市長及び
担当部長

来栖　丈治
【一括方式】

(8)

２．令和４年４月から
霞ヶ浦地区が過疎地域と
して指定されるが、今後
の財政支援や政策の変化
について


